

# Cercle des Amis de la Fondation Héritage Anabaptiste



## Lettre d'information 2025/1

en février 2025

Chèr.e.s ami.e.s de la Fondation Héritage Anabaptiste,

Notre fondation a été créée le 28 février 2024. Elle vise à promouvoir la conscience et la compréhension de la vie et de la culture anabaptistes en Suisse. Afin que vous soyez toujours informés de première main sur nos projets actuels, nous vous recommandons de vous abonner à notre lettre d'information « [Cercle des Amis de la Fondation Héritage Anabaptiste](#) ». La newsletter paraît 1 à 2 fois par an. Nous vous remercions de votre intérêt et de votre soutien.

Nous vous souhaitons une [passionnante 500<sup>e</sup> année dans l'histoire du mouvement anabaptiste !](#)

Nos cordiales salutations,

Conseil de Fondation Héritage Anabaptiste

*Coordinnées bancaires : IBAN : CH64 0624 0575 1468 9541 9 (Caisse d'Épargne Courtelary SA)*

*Site Web : [www.fha-site.ch](http://www.fha-site.ch)*

\*\*\*\*\*

### Exposition et événements pour le 500e anniversaire du mouvement anabaptiste



Chapelle Jeanguisboden (Photo : Archives CMS)

La Fondation Héritage Anabaptiste va mettre en place une exposition sur l'histoire du mouvement anabaptiste dans le Jura dans la chapelle anabaptiste de Jeanguisboden. Des objets de la collection d'art « Collection Maeder & Studer » de Biel/Bienne seront également présentés. *Le vernissage aura lieu le 10 mai 2025.* En outre, diverses manifestations seront organisées au cours des prochains mois. Vous y êtes cordialement invités ! [En savoir plus](#)

### Fondation loue le bâtiment « Jeanguisboden »

La Fondation Héritage Anabaptiste loue le bâtiment « Jeanguisboden » de l'Eglise Evangélique Mennonite du Sonnenberg afin de pouvoir mettre en œuvre les objectifs de la fondation. Il est prévu d'organiser des manifestations et des expositions dans la chapelle et d'entretenir une collection d'objets en rapport avec l'histoire du mouvement anabaptiste. [En savoir plus](#)

### Projet inventaire et base de données

Le but de la fondation est de collecter et de conserver des objets et des documents relatifs à l'histoire anabaptiste. Pour que ceux-ci puissent être gérés de manière professionnelle, ils doivent être inventoriés électroniquement. C'est pourquoi la fondation fait développer une base de données. [En savoir plus](#)

# Cercle des Amis de la Fondation Héritage Anabaptiste

## Collaboration renforcée avec le Centre de formation Bienenberg et les archives de la CMS



Photo : Bienenberg

Le conseil de fondation a invité des représentants du Centre de formation du Bienenberg, de la Société Suisse d'histoire mennonite (SSHM) et de la Conférence Mennonite Suisse (CMS) à sa première retraite. Il a été décidé de renforcer la collaboration entre le centre de documentation de la SSTM, la bibliothèque du Bienenberg et les archives de la CMS. Une commission commune a été créée à cet effet, qui s'occupe du traitement des fonds et des collections et élabore un concept

global de collection interinstitutionnel. L'objectif de la commission est d'exploiter les synergies entre les institutions existantes et la fondation.

## Le musée privé anabaptiste à Renan rejoiit la fondation



Photo : Nelly Gerber-Geiser

Depuis 2018, Monsieur Dr Ulrich J. Gerber exploite à Renan (BE) un musée privé contenant de nombreux objets relatifs à l'histoire et à l'art du mouvement anabaptiste. Il souhaite maintenant remettre sa collection à la fondation. [En savoir plus](#)

## Avenir de l'association « Memoria Mennonitica »

Lors de l'assemblée générale du 29.11.2024, il a été décidé de dissoudre l'association « [Memoria Mennonitica](#) » au plus tard à la fin de l'année 2025, étant donné que le but de l'association, à savoir la création d'une fondation, a été atteint. Les membres actuels de l'association sont invités à rejoindre le [Cercle des Amis](#) de la Fondation Héritage Anabaptiste.

## Changement au sein du Conseil de fondation



*Mathilde Brischoux* a démissionné du Conseil de fondation pour des raisons privées. Elle continuera toutefois à travailler pour la fondation au sein du [groupe de projet « Exposition 2025 »](#). Le Conseil de fondation remercie Mathilde pour sa collaboration très agréable et constructive et lui souhaite le meilleur. *Hansuli Gerber*, qui travaille déjà pour la fondation en tant que membre du groupe de travail « Finances », rejoiit la fondation avec effet immédiat en tant qu'assesseur. Hansuli Gerber a été pendant plusieurs années secrétaire du Comité international pour la paix de la Conférence mennonite mondiale. Le Conseil de fondation souhaite une cordiale bienvenue à Hansuli Gerber et se réjouit de cette collaboration. [En savoir plus](#)

*Hansuli Gerber* (Photo : collection privée)